
4533 пятница
25.10.2019 года

Приветствуя именитых тенни-
систов в резиденции «Акорда», 
Глава государства поблагодарил 
Рафаэля Надаля и Новака Джо-

ковича за приезд в Казахстан и 
участие в показательном матче.

– Это замечательная возмож-
ность увидеть игру выдающих-

ся теннисистов современности в 
Казахстане. Чрезвычайно важна 
благотворительная цель это-
го матча. Ваш приезд в нашу 
столицу служит ярким свиде-
тельством поддержки, которая 
оказывается развитию тенни-

са в Казахстане. Уверен, что 
мастер-класс, который вы дади-
те детям, станет для них хоро-
шим примером и воодушевит их 
пойти по вашим стопам, – ска-
зал Касым-Жомарт Токаев.

Высоко оценив развитие тен-
ниса в Казахстане, Рафаэль На-
даль и Новак Джокович высказа-
ли признательность Президенту 
за возможность встречи.

– Это мой третий визит в Ка-
захстан. Я получал большое 
наслаждение от каждого при-
езда в эту прекрасную столицу, 
однако этот приезд особенный, 
поскольку мне удалось встре-
титься с Вами и побывать в этом 
великолепном дворце «Акорда», 
– отметил Рафаэль Надаль.

– Благодарю Вас, господин 
Президент, за поддержку тен-
ниса в Казахстане. Мы весьма 
рады внести вклад в развитие 
и популяризацию тенниса в 
Вашей стране, – сказал Новак 
Джокович.

Касым-Жомарт Токаев поже-
лал спортсменам дальнейших 
успехов и поздравил Рафаэля 
Надаля с недавней женитьбой.

В стенах УП г. Кокшетау полицейские 
собрали студентов, чтобы торжествен-
но вручить 32 студентам Университета 
имени Абая Мырзахметова удостове-
рения общественного помощника. Для 
гостей студентами г. Кокшетау была 
представлена концертная программа.

Перед началом церемонии вручения 
удо стоверений первое слово было 
предоставлено заместителю началь-
ника УП г. Кокшетау подполковнику 
полиции Жанату Шарипову: «Ваша ос-
новная задача заключается в обеспече-
нии общественного порядка в первую 
очередь на территории учебного заве-
дения. В нашем городе общественные 
помощники вносят немалый вклад в 
охрану правопорядка. За последние 
годы в городе накоплен достаточный 
опыт работы помощников полиции, 
свидетельствующий о том, насколько 
важной является роль граждан в охра-
не общественного порядка».

Также за активное участие в обеспе-
чении общественного порядка и орга-
низации работы по взаимодействию 
с общественными формированиями 
подполковник полиции вручил благо-
дарственные письма декану юридиче-
ского факультета Университета имени 
Абая Мырзахметова Татьяне Тюриной, 
командиру оперативно-молодежного 
отряда Аннели Есбулатовой, а также 
члену оперативно-молодежного отряда 
Наргиз Кужикаевой.

– Приятно осознавать,  что среди 
подрастающего поколения есть те, 

кто желает внести свой вклад в борь-
бу с правонарушениями уже сейчас. 
Оказывая помощь полицейским, они 
вносят огромный вклад в профилакти-
ку правонарушений и преступности в 
целом. Также для многих участников 
мероприятия данный этап жизни будет 
являться отличной подготовкой к ра-
боте в правоохранительных органах, 
– добавила старший оперуполномо-
ченный УПН ДП майор полиции Разия 
Курсанова.

Стоит отметить, что с началом учеб-
ного года полицейские проводят раз-
личные мероприятия по привлечению 
вновь поступивших студентов в обще-
ственные формирования правоохра-
нительной направленности. Отрадно, 

что сегодня в Акмолинской области 
зарегистрировано 243 формирования 
с численностью 1100 общественных 
помощников.

По словам самих стражей порядка, 
помощь молодежи очень важна для про-
филактики правонарушений. Так, с уча-
стием общественности раскрыто 630 
уголовных правонарушений и выявлено 
1574 административных. И в результате 
Департамент полиции Акмолинской 
области поощрил 172 своих доброволь-
ных помощника за содействие не только 
в охране общественного порядка, но и 
в раскрытии преступлений на сумму 
3 млн 909 тыс. тенге.

Пресс-служба 
ДП Акмолинской области
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Волонтеры на страже порядка
В г. Кокшетау полицейские вручи-

ли 32 студентам удостоверения обще-
ственного помощника полиции.

Касым-Жомарт Токаев встретился со звездами мирового 
тенниса Рафаэлем Надалем и Новаком Джоковичем.
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Развитие бизнеса
Премьер-министр РК Аскар Мамин при-

нял участие в VI Съезде Национальной 
палаты предпринимателей (НПП) «Атаме-
кен».

– Правительство и НПП «Атамекен» тесно 
взаимодействуют для эффективной реализации 
поставленных Елбасы Н. Назарбаевым и Пре-
зидентом К. Токаевым стратегических задач по 
обеспечению качественного роста экономики и 
повышению благосостояния казахстанцев, – ска-
зал А. Мамин.

На сегодня свыше 30 % активного населения 
страны занято в малом и среднем бизнесе. Доля 
МСБ в экономике составляет 28,5 %.

– Перед нами совместно с НПП «Атамекен» 
поставлена стратегическая задача по доведению 
этого показателя до 35 % в 2025 г. и до 50 % к
2050 г. Для этого принимается комплекс систем-
ных и структурных мер, – сказал А. Мамин.

Большой потенциал для привлечения инвести-
ций имеют обрабатывающая промышленность, 
топливно-энергетический, агропромышленный 
комплексы, туризм, транспорт и логистика. 

– Мы призываем отечественный бизнес к приня-
тию самого активного участия в этих процессах и 
стремимся создать привлекательные условия как 
для казахстанских, так и для зарубежных инвесто-
ров, – сказал А. Мамин.

Благодаря проведенной работе повышена пози-
ция Казахстана в рейтинге Doing Business Всемир-
ного Банка до 25-го места. В целях дальнейшего 
улучшения бизнес-климата разрабатывается 8-й 
пакет законодательных инициатив. Он направлен 
на дальнейшее упрощение процедур открытия 
банковских счетов, регистрации предприятий, в 
том числе в качестве плательщика НДС, а также 
усиление защиты миноритарных акционеров.

Будут законодательно заложены принципы 
«презумпции добросовестности предпринимате-
лей». Все неопределенности и неурегулированные 
действующим законодательством вопросы будут 
толковаться в пользу субъекта предприниматель-
ства. Предусмотрен «переходный период» в от-
ношении норм, накладывающих дополнительные 
обязанности на бизнес и граждан.

В рамках реализации 5-ти социальных инициа-
тив Елбасы выдано около 24 тыс. микрокредитов. 
В результате работой обеспечено более 22 тыс. 
человек. По проекту «Бастау-Бизнес» за 3 года 
обучено основам ведения бизнеса более 88 тыс. 
человек. Краткосрочным профессиональным об-
учением будет охвачено дополнительно порядка 
300 тыс. человек.

Премьер-министр подчеркнул, что на особом 
контроле находится развитие местного содер-
жания, принимаются меры по защите внутрен-
него рынка от небезопасной и некачественной 
продукции, расширен функционал Проектного 
офиса «экономики простых вещей», определены 
10 приоритетных товарных групп для импортоза-
мещения.

Развитие предпринимательства во многом носит 
региональный характер. В этой связи Правитель-
ством совместно с НПП «Атамекен» проведен 
страновой скрининг для определения точек роста 
в регионах. На сегодня в систему уже загружено 
около 1,8 млн данных о респондентах. Опрос 
идет в 6 тыс. населенных пунктах по всей стране. 
В результате меры государственной поддержки 
будут выработаны «на уровне районов и сельских 
округов».

Глава Правительства в качестве важнейшей 
задачи назвал наращивание экспорта несы-
рьевых товаров с более высокой добавленной 
стоимостью. В этих целях выделено 500 млрд тг 
на следующие 3 года. Определены 7 товарных 
групп для диверсификации экспорта.

– Правительство сделает все возможное, чтобы 
в Казахстане были созданы одни из самых благо-
приятных условий для ведения бизнеса. Мы про-
должим работу по дальнейшему совершенствова-
нию бизнес-среды, – сказал А. Мамин.

Встреча 
на высшем уровне
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На совещании с участием руководства Админи-
страции Президента, секретаря Совета Безопасности, 
руководителей Генеральной прокуратуры, Комитета 
национальной безопасности, Службы государствен-
ной охраны, Министерства внутренних дел были 

рассмотрены актуальные вопросы общественно-по-
литической ситуации в стране.

Касым-Жомарт Токаев отметил особую важность 
укрепления правопорядка и законности в стране в 
целях обеспечения прав всех казахстанцев.

Президент считает необходимым активизацию ра-
боты по разъяснению национального законодатель-
ства и повышению правовой грамотности граждан.

ПолицейСКий веСТНиК2
Первостепенная цель – укрепить 
правопорядок

Президент Касым-Жомарт Токаев дал по-
ручения правоохранительным органам.

встреча  
на высшем уровне

Министр внутренних дел Казахстана генерал-лейтенант 
полиции Ерлан Тургумбаев встретился с министром вну-
тренних дел Республики Беларусь генерал-майором милиции 
Юрием Караевым. 

в режиме реального времени со своими жалоба-
ми на работу региональных сотрудников органов 
внутренних дел обратились граждане со всех обла-
стей. Некоторые из них приехали на прием лично. 

Зачастую их обращения ставили под сомнения 
профессиональную компетентность полицейских. 
в отдельных случаях люди были недовольны дей-
ствиями следователей. Министр е. Тургумбаев 
внимательно выслушал каждого обратившегося и 
дал поручения соответствующим подразделениям 
разобраться в ситуации. 

Подобные приемы в МвД проводятся на регу-
лярной основе.

Напомним, что Министерство внутренних 
дел  в  сво ей  деятельно сти ,  согласно  пору -
чениям Главы го сударства ,  придерживает -
ся  принципов открыто сти и  прозрачно сти. 
ежемесячные акции «Приемная на дороге», 
открытие фронт-офисов при департаментах 
и  у п р а вл е н и я х  п ол и ц и и ,  п р я м ы е  эф и р ы  в 
социальных сетях способствуют повышению 
доверия населения к сотрудникам правоох -
ранительной сферы и качества работы поли-
цейских.

Гулжанат ЖУБАНИЯЗОВА,
фото Н. КИРГАБАКОВА 

Диалог – ступень развития

Министр внутренних дел Казахстана ге-
нерал-лейтенант полиции Ерлан Тургум-
баев провел прием граждан из регионов в 
формате видео-конференц-связи.

Дурманящее зло
За неделю в стране подразделениями по противодействию 

наркопреступности МВД РК выявлено и зарегистрировано 
33 преступления в сфере незаконного оборота наркотиков.

в их числе 17 фактов сбыта нар-
котиков, 5 – хранения в особо круп-
ном размере, 6 – контрабанды и 1 
– культивирования наркосодержа-
щих растений. Пресечена деятель-
ность одного наркопритона.

из незаконного оборота сотруд-
никами полиции изъято более 54 кг 
наркотиков, в т. ч. 52 кг марихуаны, 
106,6 г героина, 2,4 кг гашиша и 
16,3 г синтетических наркотиков.

Так, на территории Жамбылской 
области недалеко от трасы Тәтті – 
Сары – Қобы задержан 49 летний 
уроженец Меркенского района, у ко-
торого был изъят 1 полиэтиленовый 
мешок с марихуаной весом 12,5 кг.

Полицейскими восточно-Казах-
станской и Жамбылской областей 
в Байзаковском районе задержан 
житель Алматинской области, ко-
торый у родственника дома в хо-
зяйственной постройке хранил 4 
мешка с марихуаной весом более 30 
кг и 2,4 кг гашиша.

в г. Усть-Каменогорске за сбыт 
наркотиков задержан местный жи-
тель, у которого в тайнике обна-
ружено и изъято 20 полимерных 
свертков с психотропным веще-
ством общим весом 8,3 г.

в Павлодарской области поли-
цейскими в ходе обыска «времян-

ки» у местного жителя обнаружены 
и изъяты 2 полиэтиленовых свертка 
с героином общим весом 71 г. 

Стоит отметить, что содействие 
в борьбе с наркопреступностью 
оказывают и граждане. Так, за 25 
дней со дня запуска МвД горячей 
линии в WhаtsApp (+77777856651) 
поступило 298 сообщений о неза-
конном обороте наркотиков. в 
основном это информация о граф-
фити-рисунках с рекламой сайтов 
или телеграмм-каналов, распро-
страняющих наркотики. 

По отдельным сообщениям про-
водятся оперативно-розыскные 
мероприятия.

С начала года сотрудниками 
полиции выявлено 1799 нарко-
преступлений. изъято 18 тонн 990 
кг наркотиков, из них 6 тонн 128 
кг марихуаны, 353 кг гашиша, 18 
кг героина, 6,5 кг синтетических 
наркотиков.

Пресечена деятельность 5 ор-
ганизованных преступных групп. 
в доход государства обращено 
свыше 2,5 млн тенге, получен-
ных в результате пресечения 
незаконного распространения 
наркотиков.

Пресс-служба  
МВД РК

По видео-конференц-связи и лич-
но смогли задать свои вопросы жи-
тели города Шымкента, Павлодара, 
Караганды, Мангистау, Костаная, 
Атырау, Жамбыла, Северо-Казах-
станской, Западно-Казахстанской 
областей и др.

На встречу записалось 40 человек, 
из них приехали из разных уголков 
страны 27. Проблемы людей, ко-
торые пришли на встречу, разные: 
одни жаловались на правоохрани-
тельные органы, другие были обма-
нуты мошенниками.

На прием к первому заместителю 
министра приехал бизнесмен из Ки-
тайской Народной Республики. 

– Я приехал в 2015 году. инвести-
ровал в металлургический завод в 
Шымкенте. Появились частые про-
верки, в начале 2019 года на меня 
завели уголовное дело, 9 месяцев 
шло расследование. Я потерял мно-
го времени. в итоге меня оправдали, 
открыл еще один завод, но из-за за-
веденного дела продал его земляку. 
Задержали и его, – говорит инвестор 
из Китая Ке Дзян Донг.

Полицейские пояснили, китай-
ский бизнесмен сократил местных 
рабочих и заменил их иностранца-

ми, часть которых трудились в 
нашей стране нелегально. Это 
стало причиной жалоб бывших 
сотрудников компании. По реше-
нию суда незаконные мигранты 
были выдворены из Казахстана. 

По словам Кожаева, если ин-
весторы соблюдают закон, им 
мешать не должны. 

– Я сейчас поручаю Комитету 
миграционной службы – пожа-
луйста, организуйте служебную 
проверку. Прямо сейчас дайте 
контакты, объясните, куда долж-
ны обращаться, и держите вопро-
сы проверок, предприниматель-
ства, в том числе иностранных 
инвесторов, на жестком контроле, 
– дал поручение Марат Кожаев. 

Жительница Шымкента Ками-
лия орынбаева пожаловалась на 
бездействие сотрудников полиции 
и фальсификацию материалов уго-
ловного дела. ознакомившись с 
обстоятельствами дела, первый за-
меститель министра внутренних дел 
дал поручение провести проверку 
по данному вопросу.

Гражданин Бокаев из г. Костаная 
по доверенности передал машину 
знакомому в 2016 году. она была 
перепродана несколько раз в г. Кара-
ганды и Алматы, а штрафы прихо-
дилось платить хозяину. Мужчина 
обратился к замминистру в содей-
ствии полиции в возврате личного 
имущества. 

– Я постараюсь разобраться в 
этой ситуации и немного ускорить 

расследование. Дело в том, что часть 
материалов уничтожена в связи 
с истечением срока хранения, но 
часть документов все-таки должна 
сохраниться. Надеюсь, мы успеем 
изъять за 2017 год, посмотрим, как 
это все происходило, – заверил Ма-
рат Шадетханович.

Первый заместитель министра 
внутренних дел ознакомился с 
каждой жалобой и выслушал 
просьбы граждан. По вопросам, 
которые должны быть решены в 
рамках закона, даны конкретные 
поручения подчиненным и взяты 
под личный контроль. А пар-
тия «Nur Otan», предложившая 
диалоговую площадку между 
министерством и обществом, 
будет следить за исполнением 
поручений. 

Ботагоз ШАЙХИНА,
фото Н. КИРГАБАКОВА

онлайн-прием
В республиканской при-

емной комиссии «Nur Otan» 
первый заместитель мини-
стра внутренних дел гене-
рал-майор полиции Марат 
Кожаев провел прием граж-
дан.

встреча министров состоялась в 
рамках прибытия в г. Нур-Султан 
правительственной делегации РБ 
по случаю открытия в столице 
Казахстана Посольства Беларуси.

К слову, это первый официальный 
визит в нашу страну белорусского 
министра, который был назначен 
на эту должность летом этого года. 

в составе делегации также были 
руководитель аппарата министра 

полковник милиции валерий Ду-
бровский, начальник управления 
международного сотрудничества 
полковник милиции Михаил Ста-
рикович. 

После обмена приветствиями 
ерлан Заманбекович ознакомил 
своих коллег с деятельностью 
МвД, отметив, что на сегодня это 
одно из крупных министерств, 
численность личного состава до-
стигает 150 тысяч человек. 

в свете поручений Главы госу-
дарства большое внимание уде-
ляется социальному обеспечению 
сотрудников, которое заключается 
в повышении заработной платы, 
выплатах компенсации за жилье. 

Также в своей работе казах-
станские полицейские активно 
используют современные циф-
ровые технологии – планшеты 
для составления электронных 
протоколов, которые не имеют об-
ратной силы, тем самым исключая 
возможные факты коррупции; по 
стране установлены порядка 180 
тысяч камер видеонаблюдения, 
способствующие оперативному 
раскрытию правонарушений. 

Далее министр е. Тургумбаев 
рассказал гостям о реформах, про-
водимых в правоохранительной 
системе. Это ряд мер, призванных 
снизить коррупционные риски 
и повысить доверие граждан к 
полиции. Среди них ликвидация 

регистрационно-экзаменацион-
ных подразделений полиции, ру-
бежных постов, открытие фронт- 
офисов, количество которых на 
сегодня составляет 239, а до кон-
ца года планируется довести эти 
цифру до 250. в этом году начала 
функционировать туристская по-
лиция, призванная оказывать кон-
сультативную помощь туристам и 
гостям столицы. 

Большая работа проводится 
и в уголовно-исполнительной 
системе. Сокращено 6 колоний. 
Количество тюремного населе-
ния сокращено с 60 тысяч до 
29 тысяч.

Белорусский министр отметил, 
что белорусско-казахстанские 
отношения носят стратегический 
характер, фундаментом которых 
является дружба глав двух госу-
дарств. 

– Казахстан занимает ведущую 
позицию в центрально-Азиат-
ском регионе и имеет огромный 
экономический потенциал, – до-
бавил Ю. Караев.

Юрий Хаджимуратович особо 
отметил порядок на столичных 
улицах и поинтересовался ко-
личеством сотрудников органов 
внутренних дел, ежесуточно за-
ступающих на дежурство для 
обеспечения тишины и порядка 
в городе.

Затем белорусские гости озна-
комились с деятельностью центра 
оперативного управления и экспо-
натами музея МвД. 

Сегодня состоится подписание 
двусторонних документов, в том 
числе Соглашения между прави-
тельствами Казахстана и Бела-
руси о сотрудничестве в области 
миграции. 

Гулжанат ЖУБАНИЯЗОВА,
фото Н. КИРГАБАКОВА
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Согласно государственной 
программе по развитию тури-
стской отрасли на 2019-2025 
годы в Республике Казахстан в 
Жамбылской области активно 
развивается  туристиче ский 
п от е н ц и а л .  В  то  же  в р е м я 
в  п р о ц е с с е  ф о р м и р о в а н и я 
Жамбылской туристической 
от р а с л и  в о з н и ка е т  н е м а л о 
вопросов, касающихся пребы-
вания туристов на территории 

региона, в том числе и мигра-
ционные.

В связи с этим 22 октября 
сотрудники управления мигра-
ционной службы Департамента 
полиции Жамбылской области 
провели семинар. Спикерами 
семинара выступили началь-
ник управления миграционной 
службы подполковник полиции 
Арман Турдалиев, начальник 
отдела внешней миграции ДП 
области подполковник полиции 
Даурен Рыспамбетов и инспек-
тор управления миграционной 
службы Айдос Данегулов.

В ходе семинара они разъяснили 
вопросы миграционного зако-
нодательства. На мероприятие 
были приглашены представите-
ли управления туризма акимата 
Жамбылской области и подведом-
ственной ему организации КГУ 
«Туристский информационный 
центр «Тараз-Туризм».

В ходе встречи сотрудники ту-
ристической отрасли получили 
от специалистов миграционной 
службы ответы на многие интере-
сующие их вопросы.

Пресс-служба  
ДП Жамбылской области

Инспекторы-психологи Де-
партамента полиции Павло -
дарской области провели для 
участковых инспекторов по-
лиции Павлодара обучающий 
семинар-тренинг по готовно-
сти к работе в экстремальных 
ситуациях.

Более 25 полицейских были 
приглашены, чтобы обучиться 
н ав ыкам  п си холог и че ского 
обеспечения безопасности со-
трудников органов внутренних 
дел в экстремальных условиях 
и при террористических угро-
зах. Участники семинара-тре-
нинга закрепили имеющиеся 
знания, выработали умения и 
навыки принятия индивиду-
ального и группового решений 
в экстремальных условиях, по-
знакомились с методами пси-

хоэмоциональной разгрузки и 
регуляции психического, эмо-
ционального состояния, узнали 
о вербальной и невербальной 
агрессии.

С помощью ролевых игр были 
закреплены навыки того, как 
выходить из сложных ситуа-
ций, контролировать агрессию 
и вспыльчивость.

Профессия полицейского стоит 
на втором месте по «шкале ри-
сков и стрессов». Чтобы стражи 
правопорядка в конфликтных си-
туациях не дошли до «точки ки-
пения», с ними должны работать 
квалифицированные специали-
сты. Для этого во всех органах 
внутренних дел Казахстана были 
введены инспекторы-психологи, 
которые на постоянной основе 
проводят психопрофилактиче-
ские мероприятия.

Пресс-служба  
ДП Павлодарской области

Как искоренить коррупцию – 
об этом говорили в Департамен-
те полиции СКО. Полицейские 
встретились с руководством 
Департамента Агентства РК по 
противодействию коррупции 
по области. Открывая встречу, 
глава полицейского ведомства 

полковник полиции Марат Ту-
лебаев отметил, что открытые 
диалоговые площадки, активно 
внедряемые в работе полиции, 
а также процесс цифровизации 
способствуют работе по проти-
водействию коррупции. Началь-
ник ДП рассказал о том, какие 
механизмы сегодня используют-
ся в полицейском ведомстве для 
профилактики коррупционных 
проявлений. Он отметил, что 

институт наставничества также 
один из методов воспитательной 
работы в данном направлении. 

– Работу городских и район-
ных подразделений перестро-
или через прием граждан в 17 
фронт-офисах.  Продолжаем 
работу над улучшением оказа-
ния госуслуг, создания людям 
комфортных условий при их 
получении, реализуем проект 
«Қызылжар – адалдық алаңы», 

активно проводим прием граж-
дан в населенных пунктах об-
ласти, – рассказал Марат Туле-
баев.

Руководитель антикоррупци-
онной службы СКО Ернар Ба-
янгазин рассказал, что в декабре 
прошлого года в Северном Казах-
стане стартовал проектный офис 
«Қызылжар – адалдық алаңы».

– Результат, на который мы 
рассчитываем, – это формиро-

вание атмосферы нетерпимости 
к проявлениям коррупции в 
госорганах и принципиальные 
меры по пресечению их любых 
предпосылок, – отметил глава 
этого ведомства. 

В ходе встречи до личного 
состава доведены основные 
направления работы в рамках 
поручения Главы государства 
Касым-Жомарта Токаева о пере-
ходе на концепцию «слышащего 
государства» путем укрепления 
связи с населением и повыше-
ния доверия граждан к органам 
полиции.

Укрепление антикоррупцион-
ного сознания – один из рыча-
гов в борьбе с коррупцией. Как 
подчеркнул Ернар Ерболович, 
часто сами граждане провоци-
руют на взяточничество, пред-
лагая решить свои вопро сы 
неформальным путем. Чтобы 
искоренить коррупцию, нужно 
менять сознание всех участни-
ков какого-либо процесса. 

В профилактических целях 
сотрудники антикоррупционной 
службы продемонстрировали 
ролики о задержании корруп-
ционеров, призывающие заду-
маться о последствиях корруп-
ционных проявлений и судьбе 
близких.

Между тем, как отметил руко-
водитель Департамента Агент-
ства РК по противодействию 
коррупции, в этом году за кор-
рупционные преступления, вы-
явленные их ведомством, в СКО 
осуждено 27 человек.

Пресс-служба 
 ДП СКО

В общественной приемной 
акмолинского областного де-
партамента полиции временно 
исполняющий обязанности руко-
водителя ведомства генерал-май-
ор полиции Арманбек Баймурзин 
провел личный прием граждан.

На встрече присутствовали ру-
ководители ведущих подразде-
лений департамента, которые 
незамедлительно подключались 
к решению обозначенных про-
блем. Во время личного приема 
граждане смогли напрямую адре-
совать свои вопросы руководству 
и получить соответствующие 
разъяснения.

В частности, юрист из Кокше-
тау, представляя интересы своего 
клиента, обратился с вопросами, 
связанными с уголовным делом 
касательно неисполнения обя-
занностей по уплате средств на 
содержание детей. По словам за-
явительницы и ее представителя, 
несмотря на то, что местонахож-
дение неплательщика алиментов 
было установлено, с момента 
подачи заявления и до принятия 
процессуального решения неод-
нократно менялись дознаватели. 

С просьбой об оперативном, 
исключающем бюрократизм рас-

следовании уголовного дела по 
причинению телесных поврежде-
ний ее сыну в одном из рестора-
нов областного центра в апреле 
2019 года обратилась жительница 
г. Кокшетау. 

В целом с жалобами и заявле-
ниями в этот день к врио началь-
ника ДП обратились 7 жителей 
региона. По всем полученным 
заявлениям и обращениям гене-
рал-майор Арманбек Баймурзин 

дал конкретные поручения, опре-
делил сроки исполнения, назна-
чил дату контрольных встреч с за-
явителями для проверки качества 
исполнения указаний. 

К слову, отдельные жалобы 
граждан, обратившихся в об-
щественную приемную, каса-
лись расследования конкретных 
уголовных дел, которые были 
генералом признаны обосно-
ванными.

По каждому рассмотренному 
обращению касательно уголов-
ных дел врио руководителя де-
партамента дал задание соответ-
ствующим службам о проведении 

служебного расследования со-
вместно с управлением собствен-
ной безопасности. 

Пресс-служба 
 ДП Акмолинской области

ПОлИцЕйСКИй ВЕСТНИК 3

Благодарность –  
высшая награда

Жители города Кызылорды написали благодарственное 
письмо в адрес стражей порядка ОП ДП Кызылординской 
области, которые отважно проявили себя в ходе пожара в жи-
лом доме. 

Общение с гражданами
В Департаменте полиции 

Акмолинской области гла-
ва ведомства провел встре-
чу с населением.

В письме жители сразу несколь-
ких домов выразили глубокую 
благодарность сотрудникам поли-
ции опорного пункта № 2: майору 
полиции Максату Жылкайдарову, 
капитану полиции Максату Хасе-
нову, лейтенанту полиции Бакыт-
жану Досмагамбетову.

Напомним, вечером 19 августа 
во дворе по улице Коркыт-Ата, 
в доме 3А, в первом подъезде, в 
квартире на 4 этаже возник пожар.

Участковые как раз в это время 
проводили обход дворов. Они 
заметили валящие клубы дыма из 
окна квартиры. Быстро оценив си-
туацию и осознав опасность рас-
пространения огня на соседние 
квартиры, стражи порядка начали 
действовать. 

М. Хасенов и Б. Досмагамбе-
тов обернули головы мокрым 
полотенцем. Взломав дверь го-
рящего жилища, они самосто-
ятельно приступили к борьбе с 
ужасающей стихией. М. Жыл-
кайдаров, в свою очередь, начал 
эвакуацию жильцов дома. Уду-
шающий дым уже распростра-

нился на весь подъезд, поэтому 
страж порядка в первую очередь 
на свежий воздух вывел детей. 
К слову, в квартирах на нижних 
этажах дети были без присмотра 
взрослых, и только благодаря 
бдительности полицейских ма-
лыши остались целыми.

Несмотря на все трудности: 
едкий дым, кромешную темноту 
и панику среди людей, стражи 
порядка в кратчайшие сроки вы-
вели всех жильцов в безопасное 
место.

Действия стражей порядка были 
решительными и последователь-
ными, если бы они не заметили 
происшествие, кто знает, как бы 
закончился этот пожар. 

Граждане, которые благодаря 
полицейским остались целыми и 
невредимыми, в письме от всей 
души выразили героям искрен-
нюю признательность. В свою 
очередь стражи правопорядка от-
метили, что слова благодарности 
для них являются самой ценной 
наградой. 

Ерлан ТОКАбАЕВ

Нужно изменить сознание
Меры по борьбе с корруп-

цией обсудили в полицей-
ском ведомстве Северо-Ка-
захстанской области.

Стресс опасен
К работе в экстремальных 

ситуациях готовят павло-
дарских стражей порядка.

Миграция – дело тонкое
Миграционная служба 

дает разъяснения работни-
кам туристической отрас-
ли.
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Проект благотворительного 
фонда «Дара» под названием 
«Наставники» как раз и призван 
помочь таким детям обрести 
друга. 

Об этом проекте мне стало 
известно из социальной сети 
Facebook. В посте на странице 
фонда неравнодушных людей 
призывали принять участие в 
проекте и подарить свое душев-
ное тепло ребятам, которые по 
воле судьбы выросли на попе-
чении государства, лишенные 
родительской ласки и любви. К 
слову, мысль об усыновлении 
ребенка из детского дома за-
кралась в мою голову довольно 
давно и не покидает до сегод-
няшнего дня. И этот проект мог 
бы стать отправной точкой для 
достижения моей цели. Недолго 
думая, я заполнила анкету. На 
следующий день меня пригласи-
ли на информационную встречу. 

Отрадно отметить, что все 
больше казахстанцев, особенно 
молодых, проявляют свою граж-
данскую позицию, демонстри-
руют гуманистические взгляды 
через живой интерес к пробле-
мам окружающих. На встречу 
пришло много молодых людей, 
стремящихся реализоваться в 
наставничестве и подарить ку-
сочек своей жизни детям. 

В течение часа представители 
фонда «Дара» – директор про-
ектов и программ Айнур Ай-
мурзина и координатор проекта 
«Наставники» в г. Нур-Султане 
Гулжадыра Бекенова расска-
зывали собравшимся о целях и 
задачах проекта, его предпосыл-
ках и результатах. 

Инициаторами проекта «На-
ставники» являются благотво-
рительный фонд «Дара» и об-
щественное движение «Ребенок 
должен жить в семье». Старт 
проекта состоялся в ноябре 2014 
года в г. Алматы. В г. Нур-Султа-
не проект начал работать с апре-
ля 2015 года. В том же году в 
октябре подключилась Караган-
да. География проекта с каждым 
годом расширяется. Сегодня 
проект «Наставники» реализу-
ется также в городах Павлодаре, 
Уральске, Актау, Темиртау.

По словам представителей 
фонда, главная цель проекта 
заключается в помощи детям, 
оставшимся без родительской 
опеки, в формировании навы-
ков самостоятельной жизни и 
социальной адаптации. Настав-
ники – это волонтеры, жела-
ющие поддержать ребенка из 
детского дома. Для своих подо-
печных они становятся взрос-
лыми друзьями, которые, ори-
ентируясь на жизненный опыт, 
способны выслушать и помочь 
в трудную минуту, дать совет, 
направить при выборе будущего 
и мотивировать к достижению 
поставленных целей. Наставни-
ки призваны улучшить эмоцио-
нальное состояние и повысить 
уверенность у детей, лишенных 
родительской опеки; повысить 
их уровень общительности и 
инициативности. 

Отдельно нужно рассказать 
о ребятах, которые становятся 
участниками проекта «Настав-
ники». Это дети от 10 до 14 лет. 
Они, в силу обстоятельств, ока-
зались в стенах детского дома и 
нуждаются в заботе и внимании 
взрослых, добром участии в их 
жизни. 

Результаты тандема «настав-
ник-ребенок» говорят сами за 
себя. Если наставник уделяет 
ребенку из неблагополучного 
окружения несколько часов в 
месяц в течение одного года, то 
в 84 % случаев улучшается эмо-

циональное состояние ребенка, 
в 79 % у него появляется больше 
уверенности в себе, в 74 % слу-
чаев ребенок становится более 
общительным, в 58 % – более 
инициативным.

Каков же портрет наставника? 
По словам инициаторов про-
екта, наставником может быть 
человек старше 25 лет, готовый 
уделять внимание и время свое-
му подопечному. Минимальное 
время участия в проекте – два 
года, в идеале это дружба на всю 
жизнь. Люди, решившие войти 
в жизнь ребенка из детдома, 
должны быть готовы строить 
длительные отношения с ним. 
Наставник общается с подопеч-
ным, помогает ему адаптиро-
ваться в социуме, т. е. дает ему 
незаменимые в жизни навыки 
(обращение с банковской про-
дукцией, приготовление еды и 
т. д.). Но он не является спонсо-
ром, поэтому не приветствуются 
дорогие подарки ребенку, тем 
более выдача каких-либо сумм 
на карманные расходы.

Сегодня есть случаи, когда на-
ставник и подопечный поддер-
живают отношения более двух 
лет, стали не только друзьями, 
но и настоящей семьей. 

Но этим отношениям предше-
ствует большая работа, так как 
данная категория детей требует 
особого подхода и отношения 
к себе. Они не терпят лжи и 
фальши, их маленькие сердца 
сразу чувствуют, с какими наме-
рениями пришли к ним взрос-
лые. «И если человек пришел 
в проект, чтобы возвыситься 
в глазах общества или решить 
свои внутренние проблемы, то 
такие здесь долго не задержи-
ваются», – уверяют сотрудники 
фонда «Дара». Разрыв отноше-
ний с наставником на полпути, 

неважно по чьей инициативе, 
очень болезненно сказывается 
на психике и эмоциональном 
самочувствии ребенка. Как след-
ствие, укрепляется их недоверие 
к взрослым, по «вине» кото-
рых они и оказались на попече-
нии государства, а не растут в 
семьях. Поэтому к отбору пре-
тендентов на позицию настав-
ников здесь подходят довольно 
серьезно и ответственно. 

Этот процесс занимает нема-
ло времени, поэтому потенци-
альному наставнику следует 
запастись терпением. Но, как 
показывает практика и реальные 
примеры, оно того стоит. Все 
больше и больше детей в дет-
домах интересуются проектом, 
просят найти наставников себе, 
братьям и сестрам. 

Путь к дружбе между взрос-
лым и ребенком начинается, как 

мы уже писали выше, с заполне-
ния анкеты и информационной 
встречи. После этого проходит 
обучение в школе «наставни-
ков», где кандидаты подробно 
изучают особенности общения с 
детьми из детских домов интер-
натного типа (ДУИТ), роль на-
ставников в их жизни, получают 
советы психолога. Далее настав-
ники проходят психологическое 
тестирование и интервью с пси-
хологом, который определяет 
истинные причины, побудившие 
человека на этот шаг, и получает 
более подробную информацию 
о его личности. Представители 
фонда отмечают, что зачастую 
после встречи с психологом не-
которые получают отказ. И каж-
дый кандидат должен быть готов 
к такому повороту событий. 

Следующий шаг – это общие 
встречи с детьми на территории 
ДУИТ. Особо важное значение 
придается подбору пар «на-
ставник-подопечный». Если ра-
нее это происходило в формате 
Speed dating, то сейчас пары 
подбирают психологи с учетом 
психологических портретов на-
ставника и ребенка. Наблюдения 
показали высокую эффектив-
ность такого метода, в то время 
как большинство пар, сложив-
шихся в результате быстрого 
знакомства, просуществовали 
недолго. 

После общих встреч прово-
дятся встречи в малых группах, 
на которых наставник и ребе-
нок ближе узнают друг друга: 
характер, интересы, увлечения 
и т.  д.  И только после этого 
начинается их индивидуальное 
общение. Возможны встречи вне 
стен детского дома. Также после 
подписания соответствующего 
договора наставнику разреша-
ется брать ребенка в гости на 
выходные или на каникулах. 

Таким образом начинается 
история дружбы между настав-
ником и подопечным, которая, 
согласно условиям проекта, 
должна длиться не меньше двух 
лет. 

– На каждом этапе проекта мы 
даем кандидатам время подумать 
и отказаться, если они считают, 
что недостаточно мотивации. 

Наставничество, действитель-
но, большая ответственность, 
но при этом не стоит забывать, 
что и большая возможность для 
ребят. Если кандидат проходит 
все этапы, собирает документы 
и подписывает договор – это 
говорит о достаточно серьезной 
мотивации. Тем не менее пары 
могут распадаться, но в очень 
редких случаях. Зачастую это 
переезд в другой город в связи 
с изменениями условия образа 
жизни наставника, болезнь са-
мого наставника или близких 
родственников, – говорит дирек-
тор проектов и программ Айнур 
Аймурзина.

Сегодня 105 детей по всему 
Казахстану нашли своих на-
ставников по жизни. Из них 25 в 
столице. Но в детских домах все 
еще остаются ребята, которые с 
надеждой ждут встречи со сво-

ими старшими товарищами. Та-
ковых по всей стране 70 детей, 
20 – в столице. 

Наставничество в ОВД
Институт наставничества ак-

тивно действует и в органах 
внутренних дел Казахстана. Он 
внедрен в эту систему практиче-
ски с момента ее основания и за-

ключается в поддержке молодых 
специалистов в самом начале их 
трудового пути. В этот период 
для них очень важна профессио-
нальная и моральная поддержка 
старших коллег, которые отлич-
но владеют навыками работы, 
имеют за плечами не один деся-
ток лет опыта. 

Огромную роль здесь играют и 
ветераны, на собственных приме-
рах доказывающие преданность 
профессии и большое значение 
преемственности поколений. Об 
этом не раз в своих выступлениях 
отмечал и министр внутренних 
дел генерал-лейтенант полиции 
Ерлан Тургумбаев. 

Полицейские не только берут 
шефство над своими молоды-
ми коллегами, но и оказывают 
поддержку детям, оставшимся 
без родителей и выросшим в 

детских домах. Это поддержка 
и психологическая, и матери-
альная, которая заключается в 
помощи при получении образо-
вания, трудоустройства и т. д. 

Один из ярких примеров про-
явления гуманности и заботы 
есть в Костанайской области. 
Полицейские региона долгие 
годы шефствовали над воспи-
танником детского дома Нико-
лаем Жиделевым. Этим летом в 
его жизни состоялось важное со-
бытие – он женился. Наставники 
не остались в стороне и пришли 
разделить его радость. 

 Начальник управления кадро-
вой политики департамента по-
лиции полковник полиции Багдат 
Итесов поздравил молодоженов:

– Помогать друг другу – долг 
каждого человека.  Николай 
очень любящий, трудолюбивый 
парень. Сегодня мы от имени на-
чальника Департамента полиции 
Костанайской области Бекета 
Аймагамбетова и всех сотрудни-
ков полиции хотим поздравить 
и вручить подарок, – сказал он. 

Кроме того, полицейские по-
обещали в будущем поддержать 
семью Николая и способство-
вать его трудоустройству.

P. S. Возвращаясь к началу ма-
териала, хотела бы сказать, что 
стать участником проекта «На-
ставники» мне, к сожалению, не 
удалось. В силу маленького воз-
раста моего ребенка представи-
тели фонда «Дара» посоветовали 
немного подождать. Наставни-
чество предполагает большую 
отдачу подопечному, что требует 
немало сил и времени. Поэтому, 
стремясь помочь ребенку из 
детдома, есть риск обделить во 
внимании и заботе своего. 

Сегодня в нашей стране прово-
дится работа по замене детских 
учреждений интернатного типа 
на детские дома семейного типа, 
в которых дети проживают в не-
больших семьях. Есть надежда, 
что в скором будущем детдома 
изживут себя, а дети, оставши-
еся без родителей, будут жить в 
«семьях» и выйдут в большую 
жизнь с житейскими навыками.

Гулжанат ЖУБАНИЯЗОВА

4 АКТУАЛЬНО

Для каждого человека важно, чтобы в его жизни были друг, 
товарищ, единомышленник, которые в любой момент гото-
вы оказаться рядом, помочь советом или делом. В минуты 
душевной дисгармонии или судьбоносных событий их при-
сутствие просто бесценно, особенно если друг старше по воз-
расту и жизненному опыту.

Роль такого товарища очень важна для всех людей, но сре-
ди нас есть одна категория, которая нуждается в дружбе и 
поддержке. Речь идет о ребятах из детских домов, которые в 
силу своего положения ограничены в общении с людьми вне 
стен детдома. 

Наставник – друг по жизни
Международный опыт

При запуске проекта «Наставники» его инициаторы обращались к 
международному опыту, консультировались с зарубежными колле-
гами. 

В мире немало программ наставничества, таких как американские 
Big Brothers Big Sisters («Старшие Братья Старшие Сестры») со 
100-летней историей, Kidsave, украинская программа «Одна Наде-
жда», запущенная в 2009 году. 

Программа Big Brothers Big Sisters начала действовать с 1904 
года. Ее инициатор – судебный клерк Э. Коултер, заметивший, как 
много молодых ребят оказывается в суде. Он понял, что присутствие 
неравнодушного взрослого могло бы уберечь большинство из этих 
детей от неприятностей, и организовал группу волонтеров, каждый из 
которых согласился стать наставником одного ребенка. Так началось 
движение «Старшие Братья». Независимо от них была организована 
подобная группа для девочек. Обе группы в 1977 году слились в 
единую организацию «Старшие Братья Старшие Сестры Америки». 
В настоящее время программа активно действует в 13 странах мира 
(США, Канада, Австралия, Новая Зеландия, Германия, Нидерланды, 
Ирландия, Польша, Болгария, Израиль, Бермуды, Южная Африка, 
Россия). 

История организации Kidsave началась в 1993 году, когда аме-
риканка Терри Боу приехала в Россию для усыновления ребенка. 
Она была шокирована ужасными условиями в детских домах. Ее 
поддержала партнер по бизнесу Рэнди Томпсон, которая сама вос-
питывала усыновленного ребенка и была в это время в Казахстане. 

Вместе они посетили детский дом, где жили сироты постарше, 
которых считали неподходящими для усыновления. Возможно, 
через несколько лет большинство этих детей очутились бы на ули-
це, оставленные на произвол судьбы. Терри и Рэнди стали изучать 
проблему сиротства, как оно влияет на развитие детей. Они решили 
основать организацию, которая смогла бы помочь таким детям. Летом 
1999 года основанная ими организация Kidsave организовала летние 
каникулы в США в американских семьях для 177 детей из детских 
домов. 97 % детей были впоследствии усыновлены этими семьями. 
Таким образом была создана программа KidsaveFamilyVisitModel 
(Модель семейных визитов), которая прошла успешное тестирование 
в России, Колумбии и США. В настоящее время программа нацелена 
на поиск наставников для детей в их родных странах, хотя визиты в 
США тоже практикуются. 

Проект наставничества в Украине «Одна Надежда» занима-
ется поиском, обучением и сопровождением наставников для 
детей-сирот. Свою деятельность он начал в 2009 году при поддержке 
Службы по делам детей г. Киева. Проект направлен на работу с деть-
ми-сиротами и детьми, лишенными родительской опеки.
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– В начале нашего разгово-
ра расскажите, что послужи-
ло причиной выбора Вами 
профессии военного? Может, 
кто-то стал для Вас примером 
для подражания? Когда Вы 
приняли решение стать воен-
ным офицером? 

– Я родился 12 января 1980 
года в городе Каскелене Ал-
матинской области. Я из мно-
годетной  с емьи ,  в  которой 
воспитывались 10 детей – 5 
мальчиков и 5 девочек. 

Мама  Еренкуль  Ка лиевна 
имеет почетное звание «Мать 
героиня» и награждена золотой 
подвеской «Алтын алқа». Отец 
Сейсен Райымкулович работал 
в совхозе, в последующем ру-
ководил крестьянским хозяй-
ством, в котором выращивал 
домашний скот, а также овощи 
и фрукты. Отец за высокие по-
казатели в труде неоднократно 
избирался делегатом на слет 
передовиков в Москву.

С детства я был приучен к 
труду, вместе с отцом и брать-
ями работал по хозяйству, с 
малых лет участвовал в конных 
скачках – байге, я и мои братья 
практически выросли в седле.

На выбор профессии офицера 
большое влияние оказал дядя 
Копесбай Жампейсов, он ка-
питан 1 ранга, который после 
приобретения независимости 
Республикой Казахстан вер-
нулся для продолжения служ-
бы в Казахстан из Российской 
Федерации. Я любил слушать 
его рассказы о военной службе. 
Мой дядя для меня стал при-
мером мужества, отваги и без-
заветного служения Родине. Я 
после окончания школы твердо 
решил стать военным и выбрал 
путь офицера.

Когда я объявил родителям о 
своем решении стать военным, 
они меня поддержали и дали 
свое благословение.

В 1996 году поступил в Воен-
ный институт КНБ Республики 
Казахстан, факультет внутрен-
них войск, который окончил 

в 2000 году. Мне было очень 
интересно учиться офицерским 
традициям в военном институ-
те. Мы, выпускники данного 
института, до сих пор с тепло-
той вспоминаем своих препода-
вателей, командиров – началь-
ника факультета внутренних 
войск генерал-майора К. То-
кушева, командира дивизио-
на полковника А. Мартикьян, 
преподавателей полковников 
А. Акылова, А. Виноградова 
и др., которые в нас вложили 
свои души, закалили и сделали 
настоящими офицерами.

– Как началась Ваша служ-
ба? Расскажите о ступенях 
своей офицерской карьеры! 
В первые дни, наверное, были 
трудности,  как Вы с ними 
справлялись? 

– Офицерскую службу начал 
в  учебной бригаде,  в  воин -
ской части 6654. Командовал 
взводом подготовки мастеров 
службы РХБЗ. Через полгода 
был назначен заме стителем 
ком а н д и р а  а вт ом о б и л ь н о й 
роты по ВиСПР. В 2002 году 
направлен для продолжения 
службы в ПВВУ на должность 
командира роты связи, а за-
тем и РМТО. В 2003 назна-
чен заместителем командира 
батальона по ВиСПР, а затем 
командиром батальона обе -
спечения учебного процесса 
и стал самым молодым коман-
диром батальона в войсках, 
как легендарный Б. Момышу-
лы (улыбается). 

В  ходе  службы впервые в 
ПВВУ организовал проведе-
ние ночных стрельб, впервые 
организовал заступление ба-
тальона организации учебного 
процесса во внутренний караул 
и суточные наряды в период 
каникулярных отпусков кур-
сантов, за что досрочно мне 
было присвоено воинское зва-
ние майора. 

В 2008 году поступил в Наци-
ональный университет оборо-
ны имени Первого Президента 
Республики Казахстан Н. На-

зарбаева, который в 2010 году 
окончил с отличием. 

После учебы был назначен 
преподавателем на кафедру 
тактики и общевоинских дис-
циплин Военного института 
внутренних войск МВД Респу-
блики Казахстан. В 2011 году 
назначен старшим преподавате-
лем открывшегося факультета 
внутренних войск при Нацио-
нальном университете обороны. 
Совместно с коллегами с нуля 
организовали учебный процесс 
и набрали начальный состав 
факультета из офицеров вну-
тренних войск.  В 2012 году 
поступил и в 2015 году окончил 
докторантуру РhD Националь-
ного университета обороны. В 
2015 году назначен заместите-
лем начальника оперативного 
управления – начальником отде-
ла боевой готовности оператив-
ного управления регионального 
командования «Оңтүстік», где 
и прохожу службу в настоящее 
время.

– Кого в войсках Вы считае-
те своим наставником? 

– В становлении офицера 
немаловажную роль играют 
командиры и наставники. 

Я с благодарностью вспоми-
наю своих командиров, которые 
личным примером и советами 
помогали стойко переносить 
все тяготы воинской службы. 
Они вырастили не одно по-
коление офицеров,  которые 
в настоящее время проходят 
службу в войсках на высоких 
должностях. Своими настав-
никами я считаю полковника 
И. Графкина, генерал-майора 
Р. Фаткуллина, генерал-майора 
Ж. Ахметова, генерал-майора 
Н. Асылова, генерал-майора Б. 
Ашкарова, генерал-майора А. 
Каскеленова и др. 

О каждом из них можно рас-
сказывать очень долго, но об-
щее, что их объединяет, – это 
порядочность,  требователь -
ность, забота о подчиненных и 
профессионализм. Я благода-
рен судьбе, что мне довелось 
служить под их началом.

– Расскажите о своей ны-
нешней должности, службе… 

–  С л ужб а  в  о п е р ат и в н ом 
управлении регионального ко-
мандования «Оңтүстік» дала 
мне возможность реализовать 
свой теоретический потенциал 

на практике. Ведь поддержа-
ние боевой готовности самого 
большого регионального коман-
дования Национальной гвардии 
по количеству воинских частей 
и численности личного состава 
задача не простая. Направле-
ние моей деятельности очень 
обширное, от разработки пла-
нов оперативного применения, 
участия в различных учениях и 
штабных тренировках, работе с 
взаимодействующими органа-
ми до практических проверок 
готовности подчиненных воин-
ских частей. События последних 
лет показали, что акценты в обе-
спечении военной безопасности 
государства переходят к обеспе-
чению общественной безопас-
ности. В этой связи основная 

нагрузка ложится на плечи На-
циональной гвардии как гаранта 
обеспечения конституционного 
порядка. Это требует от войск 
правопорядка высокой боевой 
готовности и повышенной сла-
женности. Этой комплексной 
задачей и занимается наше опе-
ративное управление.

–  Ка к и е  т р е бов а н и я  В ы 
предъявляете к своим подчи-
ненным? Вы строгий руково-
дитель? Каким должен быть 
командир (начальник)?

– В коллективе у нас очень 
грамотные, трудолюбивые офи-
церы. Каждый офицер перед 
назначением в региональное 
командование проходит всесто-
роннюю подготовку на различ-
ных должностях, и «случайных 
людей» у нас нет. Поэтому с 
профе ссиона лами работ ать 
легче, но человеческий фактор 
всегда присутствует,  прихо-
дится иногда быть и строгим 
начальником. В этом деле я 
руководствуюсь словами Ари-
стотеля: «Платон мне друг, но 
истина дороже» (улыбается).

Основными требованиями к 
руководителям, по моему мне-
нию, должно быть знание своего 
направления работы и компетент-
ность, потому что неграмотный 
начальник — это «горе» для под-
чиненных, отсюда непонятные 
задачи и никому ненужная допол-
нительная работа. К сожалению, 
бывают и такие начальники. 

Вторым критерием я бы обо-
значил преданно сть своему 
делу и службе, так как интере-
сы государства должны быть 
превыше всего. 

– Какие человеческие каче-
ства Вы цените?

– В людях я  ценю прежде 
всего честность. Потому что 
жизнь показала, что «горькая 
правда всегда лучше сладкой 
лжи». Если что-то не получа-
ется, то лучше сказать правду 
и попытаться вместе решить 
проблему, чем лгать и приу-
крашивать, затягивая решение 
самой проблемы. 

– Если можно, поделитесь 
своими планами на будущее!

– Планов очень много: как 
перспективных, так и кратко-
срочных. Здесь хотел бы отве-
тить словами А. В. Суворова: 
«Плох тот солдат, который не 
мечтает стать генералом».

– Вашей семье...
– В службе офицера самое 

важное место занимает семья. 
Ведь именно семья вместе с 
ним переносит все тяготы во-
инской службы: переезды, не-
удачи, радость и горе. Поэтому 
понимание и поддержка семьи 
обеспечивает успех в службе 
офицера. Я благодарен судьбе 
за то, что встретил свою супру-
гу Зухру Джанаровну, с кото-
рой живем в счастливом браке 
вот уже 18 лет. Вырастили с 
ней трех дочерей: Шахсенем, 
Бакыт и Султанай. Моя семья – 
моя опора и поддержка.

– Спасибо Вам за интерес-
ное интервью!

Данара БАЙМАГАНБЕТОВА,
г. Алматы

ИНТЕРЕСНО 5

В управлении регионального командования «Оңтүстік» На-
циональной гвардии проходит службу подполковник Батырбек 
Мусрепов, который своей безупречной службой, ответственным 
отношением к порученному делу завоевывал в коллективе по-
чет и уважение. Возглавляемый им отдел боевой готовности вы-
полняет одну из важных задач в региональном командовании. 
Мы сегодня решили рассказать о Батырбеке Сейсеновиче и по-
просили его дать нам интервью.

Преданный своему делу 
В Казахстане выросло число ав-

томобильных краж – в 2017 году 
было украдено 650 автомобилей, 
а в 2018 году этот показатель 
увеличился почти до 750 авто. 
Специалисты страховой компа-
нии «Лондон-Алматы» провели 
анализ и выяснили, какие авто-
мобили чаще всего угоняют злоу-
мышленники.

По информации генпрокуратуры, 
в 2017 году было зафиксировано 
более 2,6 тысячи уголовных престу-
плений по статье «завладение авто-
мобилем без цели хищения». Чаще 
всего от рук злоумышленников 
страдают водители города Алматы. 
Однако автоугонщики активно дей-
ствуют также и в Караганде, Шым-
кенте и Костанайской области.

В страховой компании «Лондон-Ал-
маты» выяснили, что чаще всего угон-
щиков интересуют 2 категории авто – 
люксовые внедорожники и недорогие 
подержанные седаны и кроссоверы. 
Машины из первой категории можно 
выгодно продать в Кыргызстане, Рос-
сии и Таджикистане, а авто из второй 
категории, как правило, разбирают на 
запчасти. Лидером среди угоняемых 
автомобилей стала машина марки 
Toyota. За ней по частоте угонов сле-
дует российская Lada, которая чаще 
всего и идет на разбор комплектую-
щих. После них в списке идут авто-
мобили Mazda, Honda, BMW, Lexus 
и Hyundai.

Nur.kz

Какое авто  
  чаще угоняют

Ипотека 
  для военных

Три казахстанских банка – 
«Банк ЦентрКредит», «Сбербанк 
Казахстана» и Halyk банк – запу-
стили проект для военнослужа-
щих и сотрудников специальных 
государственных органов, кото-
рый реализуется в рамках дей-
ствующих жилищных программ 
«7-20-25» и «Баспана Хит».

Как ожидается, «Ипотека для воен-
ных» существенно расширит возмож-
ности ипотечных программ банков 
второго уровня и поспособствует ре-
шению жилищных вопросов военных 
и сотрудников спецорганов.

Основные условия ипотечных про-
грамм со сниженными ставками 
кредитования «7-20-25» и «Баспана 
Хит» сохраняются прежними. Но 
для военнослужащих и сотрудников 
специальных государственных орга-
нов по данным программам банками 
устанавливаются более лояльные 
кредитные правила при проведении 
финансового анализа с учетом еже-
месячных жилищных выплат и зара-
ботной платы.

Основные требования для получе-
ния ипотечного займа:

– признание военнослужащего 
нуждающимся в жилье со стороны 
полномочных органов;

– открытие в любом из трех банков 
(«Банк ЦентрКредит», «Сбербанк 
Казахстана» и Halyk банк) специаль-
ного текущего счета для зачисления 
жилищных выплат;

– другие документы, требуемые 
банками в рамках ипотечных про-
грамм.

Напомним, по программе «7-20-25» 
ставка кредитования составляет 7 
процентов годовых с первоначальным 
взносом от 20 процентов, в зависи-
мости от стоимости жилья, и сроком 
кредитования не более 25 лет.

Квартиры по данной программе 
приобретаются с первичного рынка 
жилья, введенного в эксплуатацию. 
По программе «Баспана Хит» ставка 
кредитования составляет 11 процентов 
годовых, первоначальный взнос – от 
20 процентов и срок кредитования – не 
более 15 лет. Жилье по «Баспана Хит» 
можно приобрести как с первичного, 
так и со вторичного рынка жилья.

tengrinews.kz
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Сотрудниками управления по 
противодействию с наркопре-
ступностью ДП Актюбинской 
области в ходе проведения опе-
ративно-профилактического ме-
роприятия «Кокнар-2019» по изо-
бличению лиц, занимающихся 
незаконным хранением наркоти-
ческого вещества, был задержан 
мужчина, подозреваемый в нарко-
торговле.

Им оказался 34-летний житель 
города Актобе. В ходе несанкци-
онированного обыска по месту 
жительства задержанного в квар-
тире с применением служебно-ро-
зыскной собаки было обнаружено 
и изъято 146 расфасованных паке-
тов наркотического вещества «ма-
рихуана», вес изъятого составил 
свыше 6 кг.

Благодаря сотрудникам УПН ДП 
Актюбинской области пресечен 
крупный канал сбыта наркотиче-
ского средства «марихуана». На 
черный рынок не попало более 
17500 разовых доз марихуаны, 
предназначенных для рядовых по-
треблений. Сумма изъятой партии 
оценивается в 2 миллиона тенге.

Ведется досудебное расследо-
вание по ст. 296 ч. 4 Уголовного 
кодекса РК.

Пресс-служба  
ДП Актюбинской области

С 21 по 23 октября текущего 
года на участке обслуживания 
Департамента полиции на транс-
порте прошла широкомасштаб-
ная акция «Нулевая терпимость 
к беспорядку и правонарушени-
ям». 

Всего за сутки проведения вы-
шеуказанного мероприятия на 
объектах авиа- и железнодорож-
ного транспорта страны выявлено 
372 административных правона-
рушения. Из них 42 гражданина 
привлечено к административной 
ответственности за распитие алко-
гольных напитков или появление 
в общественных местах в пьяном 
виде, за нарушение запрета куре-
ния – 54, за мелкое хулиганство 
– 10. За торговлю в неустановлен-
ных местах – 37, за приставание 
в общественных местах – 30 пра-
вонарушителей, за нахождение 
несовершеннолетних в ночное 
время без сопровождения взрос-

лых – 6 лиц и прочие статьи КоАП 
КР – 193. 

Так, во время акции на обслужи-
ваемых участках ЛУП на ст. Алма-
ты 1 было выявлено и зарегистри-
ровано 3 факта административного 
правонарушения за торговлю в не-
установленных местах. По двум из 
них наложены административные 
взыскания в виде предупреждения 
по ст. 204 ч. 1 КоАП РК. В отно-
шении третьего правонарушителя 
транспортными полицейскими 
был составлен административный 
протокол по ст. 204 ч. 2 КоАП РК 
и наложен штраф в размере 5 МРП 
(12625 тг). 

Напоминаем, что цель акции 
– повышение правосознания и 
правовой культуры граждан, фор-
мирование у населения принципа 
нулевой терпимости к беспорядку 
и мелким правонарушениям, а 
также предупреждение и выявле-
ние мелких правонарушений, вли-
яющих на общественный порядок 
и спокойствие граждан.

Пресс-служба 
 ДП на транспорте

По данным департамента по-
лиции с начала этого года в реги-
оне зарегистрировано 54 карман-
ные кражи, в 2018 году – 121 факт. 

Стоит отметить, что в целях 
профилактики краж в обществен-
ном транспорте, торговых домах, 
культурно-досуговых центрах на 
постоянной основе включается 
аудиозапись предупредительного 
характера. Размещены фотогра-
фии карманников, плакаты с про-
филактической информацией. По-
лицейские проводят специальные 
мероприятия в местах массового 
скопления людей и обществен-
ном транспорте, для того чтобы 
задержать карманных воров с 
поличным. 

Но факты карманных краж все 
же имеют место быть.

Полицейские рекомендуют жи-
телям быть бдительными, особен-
но в местах массового скопления 
населения.

Будьте предельно вниматель-
ны в общественном транспорте, 
торговых точках, на рынках. Не 
выпускайте из виду свои сумки, 
придерживайте их руками, не кла-
дите в наружные карманы одежды 

ценные вещи (сотовые телефоны, 
документы, кошельки).

Если в 90-е годы часто карман-
ники совершали кражи с помо-
щью порезов дамских сумочек, 
теперь чаще всего воры выта-
скивают ценности из открытых 
карманов и сумок в местах с боль-
шим скоплением людей. Наиболь-
шее количество карманных краж 
приходится на общественный 
транспорт.

Так, в полицию обратилась 
22-летняя жительница г. Павло-
дара, которая сообщила, что в 

период времени с 18:55 до 19:05 в 
маршрутном автобусе из кармана 
куртки путем свободного доступа 
у нее похитили женский кошелек, 
в котором находились денежные 
средства в сумме 130000 тенге, 
удостоверение личности, платеж-
ные банковские карты. 

У другой жительницы област-
ного центра в маршрутном такси 
в обеденное время из кармана 
куртки путем свободного доступа 
украли сотовый телефон.

Пресс-служба  
ДП Павлодарской области

СЛУжБА6

Товар на миллион 

За сутки транспортными по-
лицейскими выявлено около 
400 административных право-
нарушений.

Повышение правосознания

Актюбинские стражи поряд-
ка задержали крупного тор-
говца наркотиками.

На сегодняшний день приняты в 
производство пять уголовных дел, 
выявлены 46 административных 
правонарушений. 

Досудебные расследования на-
чаты по ст. 339 УК РК (незаконное 
обращение с редкими и находящи-
мися под угрозой исчезновения, а 
также запрещенными к пользова-

нию видами растений или живот-
ных, их частями или дериватами) – 
2 факта, в том числе при перевозке 
сокола задержан 25-летний житель 
Сарысуского района, назначена 
зоологическая экспертиза. Также 
зарегистрированы по одному фак-
ту нарушений ст. 337 УК РК (неза-
конная охота), ст. 334 УК РК (са-

мовольное пользование недрами) и 
ст. 340 УК РК (незаконная порубка, 
уничтожение или повреждение де-
ревьев и кустарников). 

Что касается административных 
правонарушений, большинство 

(29 фактов) касаются нару-
шений ст. 382 КоАП РК (на-
рушение требований поль-
зования животным миром и 
правил охоты). Также по ст. 
482 КоАП РК (незаконные 
приобретение, передача, ре-
ализация, хранение, ноше-
ние, перевозка физическими 
и юридическими лицами 
оружия) зарегистрировано 
9 фактов, по ст. 383 КоАП 
РК (нарушение правил ры-
боловства и охраны рыбных 
ресурсов и других водных 
животных) – 8 фактов.

По словам первого заме-
стителя начальника Департа-
мента полиции жамбылской 
области подполковника по-
лиции Бауыржана Удерге-
нова, данная работа требует 
усиления со стороны всех 

руководителей городских и район-
ных отделов полиции, так как на 
территории жамбылской области 
достаточно много охотничьих 
угодий и рыбохозяйственных во-
доемов местного значения.

Пресс-служба  
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коллаж: Е. ДУЙСЕБОЛАТОВ

В рамках ОПМ «Браконьер» в период с 5 по 31 октября для 
пресечения браконьерских действий в отношении флоры и 
фауны региона природоохранными подразделениями управле-
ния местной полицейской службы осуществляются комплекс-
ные мероприятия, созданы мобильные поисковые группы. 

На защите природы

В период с  21 по 27 октя -
бря текущего года сотрудни-
ками Департамента полиции г. 
Шымкента в целях повышения 
транспортной дисциплины во-
дителей, снижения количества 
дорожно-транспортных про-
исшествий, а также профилак-
тики нарушений правил до-
рожного движения проводится 
оперативно-профилактическое 
мероприятие «Безопасная до-
рога».

По итогам первого дня поли-
цейские выявили 563 наруше-
ния правил дорожного движе-
ния.

Из них по статье 590 части 8 
«Выпуск в эксплуатацию авто-
транспортных средств, не про-
шедших предрейсовый техни-
ческий осмотр, а также допуск 
к управлению водителя, не про-
шедшего предрейсовый медицин-
ский осмотр, при осуществлении 

регулярных или нерегулярных 
автомобильных перевозок пасса-
жиров, багажа, а также перевозок 

грузов» выявле-
но 2 факта; по 
статье 590 части 
9 «Управление 
транспортным 
средством, не 
прошедшим го-
сударственный 
или обязатель-
ный техниче -
ский о смотр» 
– 4; по статье 
591 «Пользова-
ние водителем 
при управлении 
транспортным 

средством телефоном либо ради-
останцией» – 25; по статье 593 
«Несоблюдение требований по 
перевозке пассажиров и грузов, 
пользованию ремнями безопас-
ности» – 35; по статье 595 «Нару-
шение правил маневрирования» 
– 12; по статье 599 «Проезд на 
запрещающий сигнал светофо-
ра или на запрещающий жест 
регулировщика» – 8; по статье 
600 «Непредоставление преиму-
щества в движении пешеходам 
или иным участникам дорожного 
движения» – 4; по статье 612 
«Управление транспортным сред-
ством лицом без документов и не 
имеющим права управления» – 3; 
по статье 615 «Нарушение правил 
движения пешеходами и иными 
участниками дорожного движе-
ния» – 30.

Пресс-служба  
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Дороги не безопасны
Полицейские Шымкента 

выявили 563 нарушения 
ПДД за один день.

В Павлодарской области 
на 55 % снизилось количе-
ство карманных краж. 

Держи карман «шире»

Телефонные мошенники ак-
тивизировались в Северо-Ка-
захстанской области.

Грабят через телефон
Полицейские СКО предупре-

ждают о действиях телефонных 
мошенников. На старые уловки 
злоумышленников в октябре 
попались четверо североказах-
станцев. 

37-летнему жителю жамбыл-
ского района позвонил неиз-
вестный мужчина, представился 
начальником подразделения по 
борьбе с наркобизнесом. Незна-
комец сообщил, что якобы его 
сын задержан за наркотики и для 
того чтобы «закрыть» уголовное 
дело, сельчанину необходимо 
перечислить почти два миллиона 
тенге. Растерянный мужчина со-
общил звонившему, что у него в 
наличии только 100 тысяч тенге. 
Но и эта сумма вполне устроила 
злоумышленника. Эти деньги 

житель села Благовещенки заки-
нул на указанный номер сотового 
телефона и лишь после этого по-
звонил своему 18-летнему сыну, 
который сообщил, что никаких 
подобных инцидентов с ним не 
происходило. 

Другая жительница этого же 
села перечислила мошенникам че-
рез терминал 400 тысяч. Несмотря 
на то, что близкие отговаривали ее 
это делать и призывали позвонить 
сыну, она поддалась панике. По 
телефону ее предупредили о том, 
что звонить сыну нельзя, так как 
якобы телефон прослушивается и 
это может навредить ему.

На такие же обманные махина-
ции попались две пенсионерки. 
72-летняя жительница Петропав-
ловска перечислила мошенникам 
600 тысяч тенге, в Тайыншинском 
районе злоумышленники выудили 
400 тысяч тенге.

– Эта давно известный меха-
низм, используемый телефонны-
ми мошенниками. Активно про-
водимая профилактическая работа 
и своевременное информирование 
населения о подобных фактах 
позволили добиться того, что в 
последние годы таких мошенни-
честв не было. Напоминаем, что 
мошенники используют разные 
истории, представляясь сотруд-
никами полиции. Могут также 
сообщить, что ваш близкий попал 
в ДТП, задержан за наркотики. 
Они используют эффект внезап-
ности, говорят правдоподобно, 
уверенно, рассчитывая на чувства 
растерянности и страха людей, 
– говорит начальник управления 
криминальной полиции ДП СКО 
полковник полиции Петр Климов, 
призывая североказахстанцев не 
поддаваться панике. 

Пресс-служба ДП СКО
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По инициативе службы пробации № 2 района 
Байтерек ДУИС по ЗКО в здании Дома культуры 
с. Дарьинское района Байтерек ЗКО при под-
держке акимата села был организован турнир по 
волейболу.

В турнире приняли участие 4 команды,: сборная 
осужденных без изоляции от общества, состо-
ящих на учете в СП № 2 района Байтерек ЗКО 
«Жас Байтерек», районная больница № 2 с. Да-
рьинское, медицинского социального учреждения 
«Дарьинский центр оказания специальных соци-
альных услуг управления координации занятости 
и социальных программ ЗКО», служба пробации 
№ 2 района Байтерек. 

Первое место заняла команда медицинского 
социального учреждения «Дарьинский центр ока-

зания специальных социальных услуг управления 
координации занятости и социальных программ 
ЗКО», второе место районная больница № 2  
с. Дарьинское, третье место заняла команда служ-
бы пробации № 2 района Байтерек ДУИС по ЗКО.

По окончании турнира всем командам, при-
нявшим участие в игре, начальником службы 
пробации М. Галяниной были вручены ценные 
подарки и грамоты. Лучшим игроком, по мне-
нию судей, признан осужденный, состоящий на 
учете в СП № 2 района Байтерек ДУИС по ЗКО,  
Жасулан Сагаденов, который был награжден по-
четной грамотой.

Также было решено продолжать проводить дан-
ные спортивные мероприятия среди организаций 
села с участием осужденных без изоляции от 
общества, состоящих на учете в СП № 2 района 
Байтерек ЗКО, с переходящим кубком.

М. Галянина,
ДУиС по ЗКО

СПОрТ 7
разный темп

Павлодарские стражи по-
рядка завоевали медали раз-
ной ценности на чемпионате 
азии по смешанным едино-
борствам.

Актуальные вопросы ЕНПФ
1. Буквально два года назад я вышел на пенсию, но только 

сейчас нашел документы, по которым моя организация пере-
числяла средства на мой индивидуальный пенсионный счет в 
ЕнПФ. Хотелось бы узнать, каким образом ЕнПФ мне будет 
выплачивать пенсию?

С 1 октября 2018 года была введена так называемая композитная 
услуга по подаче единого заявления на назначение пенсионных вы-
плат по возрасту (из государственного бюджета и ЕНПФ) в государ-
ственную корпорацию «Правительство для граждан» (ЦОНы), то 
есть используется принцип «одного окна». До этого для назначения 
государственной пенсии люди обращались в ЦОНы, а за выплата-
ми пенсионных накоплений –  в ЕНПФ. Это как раз Ваш случай 
– Вы оформили пенсию из бюджета, а за выплатами из ЕНПФ не 
обратились. Но Вы можете это сделать. Для получения выплат 
из ЕНПФ Вам нужно обратиться в государственную корпорацию 
«Правительство для граждан» (ЦОН), заполнив соответствующее 
заявление. Вам нужно будет предоставить копию документа, удо-
стоверяющего личность получателя, и оригинал для сверки, а так-
же сведения о банковском счете получателя, на который Вы будете 
получать выплаты из Ваших пенсионных накоплений одновремен-
но с пенсией из бюджета.

2. Пару недель назад мы переехали из Талдыкоргана в ал-
маты. К сожалению, при переезде я потерял договор с ЕнПФ. 
Каким образом я мог бы его восстановить? и нужно ли мне в 
нем менять адрес проживания?

Если Вы желаете получить копию (дубликат) заявления об от-
крытии индивидуального пенсионного счета, то Вам необходимо 
обратиться в любое отделение ЕНПФ с оригиналом документа, 
удостоверяющего личность. Кроме этого, получить копию (дубли-
кат) заявления об открытии индивидуального пенсионного счета 
возможно на сайте АО «ЕНПФ» в разделе «Электронные серви-
сы», воспользовавшись электронной услугой «Получить справку о 
наличии ИПС/заявление об открытии ИПС/договор о пенсионном 
обеспечении в новой редакции», при условии наличия у Вас реги-
страции в личном кабинете ЕНПФ.

По поводу смены адреса хотим сообщить, что вкладчик обязан 
сообщать обо всех изменениях, влияющих на выполнение обяза-
тельств ЕНПФ, в течение десяти календарных дней с даты изме-
нений. Согласно Пенсионным правилам к изменениям, влияющим 
на выполнение обязательств ЕНПФ, относятся: изменение адреса 
места жительства, электронного адреса (e-mail), номера мобильно-
го телефона, указанных в базе данных ЕНПФ; а также изменение 
банковских реквизитов получателя, указанных в заявлении о назна-
чении пенсионных выплат.

Уведомить об изменениях можно при личном обращении в 
ЕНПФ (при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность); посредством почтовой связи либо по электронной по-
чте (с указанием фамилии, имени, отчества (при наличии), даты 
рождения, индивидуального идентификационного номера (ИИН), с 
обязательным приложением копии удостоверения личности); либо 
посредством веб-сайта www.enpf.kz в личном кабинете и разделе 
«Электронные сервисы» с использованием электронной цифровой 
подписи (ЭЦП).

3. на данный момент у меня просрочка по кредиту, банк угро-
жает направить дело в суд. и мне хотелось бы узнать, кому мо-
гут выдаваться справки об остатках и движении денег на моем 
индивидуальном пенсионном счету?

Тайна пенсионных накоплений может быть раскрыта вкладчи-
ку, осуществляющему пенсионные взносы, получателю, любому 
третьему лицу только на основании письменного согласия вклад-
чика (получателя). Однако при необходимости справки об остатках 
и движении денег на индивидуальном пенсионном счету могут 
выдаваться: 

1) органам дознания и предварительного следствия – по находя-
щимся в их производстве уголовным делам;

2) судам – по находящимся в их производстве делам на основании 
определения суда; 

3) судебным исполнителям – по находящимся в их производстве 
исполнительным документам на основании постановления судеб-
ного исполнителя, санкционированного судом; 

4) органам государственных доходов – по вопросам, связанным с 
исчислением, удержанием (начислением) обязательных пенсионных 
взносов, обязательных профессиональных пенсионных взносов про-
веряемого лица; 

5) прокурору – на основании постановления о производстве 
проверки в пределах его компетенции по находящемуся у него на 
рассмотрении материалу. 

Помимо них сведения могут быть предоставлены уполномоченно-
му органу – по вопросу, возникшему в связи с заявлением вкладчика 
(получателя) либо в связи с осуществлением им проверки деятель-
ности единого накопительного пенсионного фонда, добровольного 
накопительного пенсионного фонда; уполномоченному органу по 
финансовому мониторингу; представителям вкладчика (получате-
ля) – на основании нотариально удостоверенной доверенности или 
решения суда; центральному исполнительному органу; аудиторским 
организациям, проводящим ежегодный обязательный аудит единого 
накопительного пенсионного фонда; ЦОНам – для оказания госу-
дарственных услуг на основании заявления вкладчика (получателя).

4. Мой дедушка на данный момент страдает деменцией и на-
ходится на лечении в больнице. я являюсь опекуном и хотел бы 
получить его выписку из ЕнПФ. Какие документы мне могут 
потребоваться?

В соответствии со статьей 26 Гражданского кодекса республики 
Казахстан гражданин, который вследствие психического заболе-
вания или слабоумия не может понимать значения своих действий 
или руководить ими, может быть признан судом недееспособным, в 
связи с чем над ним устанавливается опека. От имени гражданина, 
признанного недееспособным, сделки совершает его опекун.

Выдача информации о состоянии пенсионных накоплений (с 
учетом инвестиционного дохода) вкладчика (получателя) единого 
накопительного пенсионного фонда возможна при предоставлении 
следующих документов:

1) документ, удостоверяющий личность недееспособного/ограни-
ченно дееспособного совершеннолетнего лица (оригинал);

2) документ, удостоверяющий личность законного представителя 
(оригинал);

3) документ, подтверждающий статус законного представителя 
(оригинал).

С 19 по 21 октября в г. Кара-
ганде впервые прошел открытый 
чемпионат Азии по смешанным 
единоборствам NOMAD MMA, где 
приняли участие более 600 спор-
тсменов из 10 стран. 

За звание лучших боролись по-
бедители отборочных турниров из 
Казахстана, Кыргызстана, Таджи-
кистана, Узбекистана, россии, Бан-
гладеш, Афганистана, Пакистана, 
Ирана и Азербайджана. 

На открытом чемпионате Азии 
приняли участие павлодарские 
полицейские ринат Махмутов и 
Кенжебек Азылбеков.

 В финальном поединке в ве-
совой категории 65 килограммов 
ринат Махмутов был в схватке с 
бойцом-профессионалом иран-
цем, где сильнейшим оказался 
казахстанский атлет, домини-
ровавший вплоть до остановки 
боя, завершив схватку болевым 
приемом и заняв почетное пер-
вое место.

Совсем в другом темпе прошел 
бой в среднем весе, до 71 кг, кото-
рый состоялся между Кенжебеком 
Азылбековым и спортсменом из 
Дагестана. В этой боевой схватке 
Азылбек занял второе место. 

Стоит отметить, что наши спор-
тсмены занимаются спортом с дет-
ства и не раз защищали честь нашей 
страны в различных соревнованиях. 

– Чемпионат прошел в хорошей 
соревновательной атмосфере. 

Все участники показали очень 
высокий уровень ведения боя. 
Мы выражаем огромную благо-
дарность своим тренерам Серику 
Арынову и руслану Кантарбаеву 
за наши достижения. Также очень 
признательны за поддержку руко-
водства Департамента полиции 
Павлодарской области, – сказали 
полицейские.

Пресс-служба  
ДП Павлодарской области

В течение двух часов пло-
щадка перед крупным торговым 
центром превратилась в арену, 
подготовленную для профессио-
нальных спортсменов по кросс-
фиту, на которой беспрерывно 
демонстрировалась неимоверная 
физическая сила, ловкость, не-
обычайная выносливость и ко-
мандный дух. 

Но это зрелище демонстриро-
вали не профессиональные спор-
тсмены, а рядовые огнеборцы 
актюбинских пожарных частей, 
спасатели оперативно-спасатель-
ного отряда и сборная учебного 
центра КТИ в г. Актобе, в которую 
вошли сотрудники из других об-
ластей. В полной боевой экипи-
ровке, которая весит более 35 кг, 
бойцы показывали рывок гири ве-
сом 24 кг двумя руками до уровня 
груди, комплексное упражнение 
со штангой, с отжиманием в поло-

жении «стоя» и «лежа». И все это 
с повторением по 10 раз.

У зрителей, собравшихся во-
круг площадки, захватывало дух, 
когда спортсмены в неимоверном 
напряжении сил, но тем не менее 
достаточно ловко, перемещали по-
крышки колеса ударами кувалды 
на расстояние 10 метров, произво-
дили манипуляции с напорными 
пожарными рукавами диаметром 
77 мм, прокладывали магистраль-
ную линию и наконец тянули авто-
мобиль за канат на расстояние 50 
метров под аплодисменты востор-
женных зрителей.

Каждая команда выполнила 
комплекс упражнений кроссфи-
та с элементами силовых видов 
спорта, легкой и тяжелой атлети-
ки. Бойцы продемонстрировали 
свою физическую подготовку, 
которая необходима для ежеднев-
ной реализации профессиональ-

ных обязанностей по тушению 
пожаров и спасанию людей, а это 
требует порой не меньшего напря-
жения сил, чем на соревнованиях. 
Очевидно, что заядлые куриль-
щики и любители горячительных 
напитков едва ли справились бы с 
такой нагрузкой.

Задача была поставлена кон-
кретная: популяризовать профес-
сию пожарного и силовые виды 
спорта, привлечь сотрудников 
противопожарной службы к ре-
гулярным занятиям физической 
культурой и спортом, выявить 
сильнейших спортсменов и в 
конечном счете повысить роли 
физической и специальной под-
готовки в профессиональной де-
ятельности сотрудников госу-
дарственной противопожарной 
службы.

Наконец судьи подвели итог 
многоборья. В личном первенстве 
места распределились следую-
щим образом: 

1 место – сержант гражданской 
защиты Бахыт Мухамеджанов, 
слушатель УЦ КТИ, пожарный 
ПЧ-20 Алтайского района ВКО;

2 место – младший сержант 
гражданской защиты Онболсын 
Жаппарбердиев, пожарный-спаса-
тель СПЧ-2 г. Актобе;

3 место – Аслан Кожабаев, спа-
сатель пожарно-спасательного 
поста 22. 

В командном первенстве победу 
одержала команда учебного центра 
Кокшетауского технического ин-
ститута в г. Актобе. 2 место заняла 
команда СПЧ-2. И замыкает трой-
ку команда пожарной части № 4.

Отметим, что соревнования по 
пожарному многоборью в Актобе 
проходили впервые.

Пресс-служба ГУ «СПиаСР» 
ДЧС актюбинской области

Море по колено
на площадке перед ТРК «КеруенСити» в актобе состоялись со-

ревнования по пожарному многоборью, в которых приняли участие 
7 команд городских подразделений ГУ «Служба пожаротушения и 
аварийно-спасательных работ» ДЧС актюбинской области. 

Дружеский турнир
Волейбольный турнир среди организаций села и 

осужденных, состоящих на учете в службе проба-
ции, прошел в Западно-Казахстанской области. 
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Полицейские Акмолинской об-
ласти в рамках программы МВД 
РК «По противодействию кражам 
на 2018-2020 гг.» провели встречу 
в Зерендинском РОП с местны-
ми пастухами и ветеринарами, 
на которой обсудили вопросы 
профилактики и предотвращения 
скотокрадства. Полицейские озна-
комили собравшихся с результата-
ми проводимых мероприятий по 
раскрытию краж скота и принима-
емым профилактическим мерам, 
направленным на предупрежде-
ние и снижение их количества.

Одной из главных проблем на 
сегодня остается самовольный 
выпас скота, особенно в селах, 
где владельцы не принимают мер 
по пастьбе.

По словам начальника ОМПС 
ОП капитана полиции Амира 
Доскенова: «В селах и аулах про-
водится работа по организаци-
онному выпасу скота, однако 
существуют проблемы учета ско-
та, в особенности лошадей, при 
этом участковыми инспекторами 
полиции совместно с акиматом 
и ветеринарными врачами эта 
работа проводится на постоянной 
основе».

Стоит отметить, что с начала 
текущего года сотрудниками по-
лиции Акмолинской области про-
ведено более 640 отчетных встреч 
с населением, в ходе которых про-
водилась работа по предупрежде-
нию и пресечению краж скота. На 
постоянной основе проводятся 
рейдовые мероприятия на рынках, 
базарах, убойных пунктах. Также 
проводится проверка лиц, занима-
ющихся их скупкой, перепрода-
жей, и ранее судимых граждан за 
аналогичные преступления.

– Одна из действенных мер 
профилактики краж скота – тав-
рирование и биркование скотопо-
головья. Такие меры помогают в 
раскрытии преступлений, а также 
служат эффективным рычагом в 
противодействии скотокрадам, 
– отметил и. о. начальника Зе-

рендинского РОП майор полиции 
Амирхан Матжанов.

Как отмечают оперативники, пе-
ревезти скот, имеющий такие мет-
ки, ворам будет гораздо сложнее. 
Полицейским не составит трудно-
стей проверить через базу данных 
и установить владельцев перево-
зимых коров или лошадей. Еще 
одной мерой профилактики поли-
цейские называют трехсторонний 
договор, который подписывается 
между пастухом, местным испол-
нительным органом и владельцем 
скота. Этот документ закрепляет 
ответственность пастухов, кото-
рые, как показывает практика, 
нередко оставляют пасущихся 
животных без присмотра.

Между тем сельчане должны 
помнить, что больше всего поль-
зуются спросом у скотокрадов 
лошади. Поэтому к сохранности 
этих животных необходимо при-
менять более надежные меры 
сохранности. К примеру, чипи-
ровать.

 – Такие меры помогут не только 
в профилактике скотокрадства, но 
и позволят найти хозяев коровы 
или лошади, если животное стало 
причиной ДТП, – отметил началь-
ник ОКП Зерендинского РОП 
капитан полиции Амир Доскенов.

К слову, идентификация сель-
скохозяйственных животных 
помогает устанавливать кон-
троль за осуществлением ве-
теринарных обработок и пере-
движением животных. Вместе 
с тем она позволит юридически 
закрепить животное за владель-
цем путем выдачи ветеринарно-
го паспорта. Также сведения о 
животном будут внесены в элек-
тронный портал ИСЖ (иденти-
фикация сельскохозяйственных 
животных).

– Процедура идентификации 
включает в себя следующие дей-
ствия: присвоение индивидуаль-
ного номера, включение сведений 
в базу данных по идентификации 
сельскохозяйственных животных 
и выдачу ветеринарного паспорта. 
В свою очередь, процедура при-
своения индивидуального номера 

проводится одним из следующих 
способов: биркование (для КРС, 
МРС и свиней), таврирование 
или чипирование (для лошадей), 
татуировка (для поросят, предна-
значенных для промышленного 
выращивания), – отметил руко-
водитель отдела ветеринарии 
Зерендинского района Жайнар 
Тулегенов.

На сегодняшний день в Ак-
молинской области внедряется 
чипирование лошадей как эффек-
тивный и менее трудоемкий метод 
идентификации лошадей.

Также главный ветеринар райо-
на добавил: «Несмотря на прово-
димые разъяснительные работы 
и сходы со стороны местных ис-
полнительных органов, граждане 
мало заинтересованы в проведе-
нии идентификации лошадей. Как 
правило, при проведении иденти-
фикации обеспечивается низкая 
явка населения и, как следствие, 
проводится низкий охват поголо-
вья данной процедурой».

Чип ставится с правой сторо-
ны в области третьей части шеи. 
Обеззараживается 70 % спиртом, 
и вводится чип. 

Каждый чип содержит свой но-
мер, который специалисты вносят 
в базу данных. Узнать его помо-
гает специальный сканер. Парал-
лельно с чипированием проводит-
ся паспортизация животных.

Также в ходе встречи сотруд-
ники ответили на интересующие 
пастухов вопросы по предот-
вращению скотокрадства, где 
полицейские еще раз напомнили 
собравшимся о необходимости 
принятия превентивных мер по 
профилактике краж скота.

В свою очередь стражи порядка 
просят жителей области внима-
тельно относиться к своему иму-
ществу. В частности, владельцам 
скота рекомендуется ставить тав-
ро и бирки на домашнюю скотину, 
а также оснастить дворы домов 
освещением и надежной сигна-
лизацией.

Пресс-служба 
ДП Акмолинской области

Литературно-музыкальный ве-
чер, посвященный 175-летию вели-
кого поэта и мыслителя казахского 
народа Абая Кунанбаева, «Абай 
əлеміне саяхат» проходил в Ман-
гистауской областной библиотеке.

В нем приняли участие воен-
нослужащие срочной службы во-
инской части 6656 РгК «Батыс» 
Национальной гвардии Республики 
Казахстан, школьники и студенты 
города Актау.

Абай – признанный всем миром 
мудрый учитель, поэт и гений че-
ловечества. Величие и феноме-
нальность гения Абая в том, что 
он сумел поднять на небывалую 
высоту стойкость национального 
духа, воспевая и внедряя в сознание 
своих соплеменников упорство и 
целенаправленность.

В своей приветственной речи ди-
ректор областной библиотеки Зауре 
Айтуарова отметила: «Абай Кунан-
баев своим созидающим творче-
ством поднял на новый уровень 
казахскую литературу и националь-
ную философию, во всем мире и 
для нас Абай является паспортом 
нации, своего рода духовным брен-
дом Казахстана». 

– Данное мероприятие было ор-
ганизовано в целях повышения 
интереса читателей со стороны 
военнослужащих к казахской куль-
туре и отечественной литературе, 
для того чтобы через демонстра-

цию поэтических ска-
зок Абая воспитать у 
молодых гвардейцев 
любовь к казахской по-
эзии, казахскому на-
роду, – рассказал за-
меститель командира 
воинской части 6656 
по воспитательной и 
социально-правовой 
работе подполковник 
Ренат Кусаинов.

В  д а н н ом  м е р о -
приятии гвардейцы, 
школьники и студен-
ты читали известные 
стихи («Ойға түстім, 
ой салдым», «Қалың 
елім, қазағым, қайран 
жұртым») и наизусть 
рассказывали слова на-
зидания Абая Кунанба ева. 

В свою очередь рядовой Ан-
сар Толеутай прочитал стихи соб-
ственного сочинения, посвященные 
великому поэту Абаю. К слову, 
молодой поэт удостоился благодар-
ственного письма от заведующего 
секретариата малой ассамблеи на-
рода Казахстана по Мангистауской 
области.

Далее сотрудники областной 
библиотеки среди гвардейцев про-
вели викторину на знание биогра-
фии и творчества великого поэта 
казахской степи. Вечер проходил 
в свободном формате. Участники 
обменивались мнениями о творче-
стве великого акына. Рассуждали о 
значимости произведений Абая. Го-
ворили, что труды поэта актуальны 
и по сей день.

Стоит отметить, что Абаем Ку-
нанбаевым создано около 170 
стихотворений и 56 переводов, 
написаны поэмы, книга «Слова 
назидания», около двух десятков 
мелодий, поэт ввел новые стихот-
ворные формы – восьмистишия, 
шестистишия и др. Своим твор-
чеством он оказал большое влия-
ние на зарождавшуюся казахскую 
национальную интеллигенцию 
конца XIX − начала XX веков. В 
совершенстве владел казахским, 
русским, арабским, персидским, 
турецким и татарским языками. 
Сегодня имя великого казахского 
поэта носят улицы в Ташкенте, 
Киеве, Дели, Каире, Берлине, музей 
в Лондоне. 1995 год был объявлен 
ЮНЕСКО годом Абая.

Пресс-служба РгК «Батыс» 
Нацгвардии РК, г. Актау
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Обмен прогрессивным 
опытом

По строкам поэта

В рамках конференции были 
рассмотрены вопросы уголов-
но-исполнительной системы, ак-
туальные проблемы реформиро-
вания органов внутренних дел.

В рамках данной конференции 
были рассмотрены актуальные 
проблемы профилактики право-
нарушений и административной 
юрисдикционной деятельности в 
рамках реализации принципа «ну-
левой терпимости».

На пленарном заседании с до-
кладами выступили: проректор по 

научной работе и инновациям Цен-
трально-Казахстанской академии 
доктор юридических наук, про-
фессор З. Токубаев, заведующий 
кафедрой юриспруденции Казах-
станского университета инноваци-
онных и телекоммуникационных 
систем кандидат юридических 
наук, доцент С. Галиев, начальник 
кафедры уголовного процесса 
Уральского юридического ин-
ститута МВД России полковник 
полиции Н. Расулова, начальник 
кафедры организации социаль-

ной работы в органах внутренних 
дел Костанайской академии МВД 
РК им. Ш. Кабылбаева кандидат 
педагогических наук, доцент, пол-
ковник полиции Н. Тулкинбаев и 
профессор кафедры уголовного, 
уголовно-исполнительного права 
и криминологии кандидат юриди-
ческих наук И. Слепцов. 

Поделился опытом работы по-
бедитель в номинации «Лучший 
участковый инспектор полиции 
среди городов областного значе-
ния» майор полиции Ж. Нурпеисов.

Международная научно-тео-
ретическая конференция, про-
веденная в стенах академии, 
представляет собой эффектив-
ную диалоговую площадку, в 
ходе которой ведущие ученые 
Казахстана и Ро ссии имеют 
прекрасную возможность об-
меняться мнениями, знаниями, 
поделиться  прогре ссивным 
опытом.

Пресс-служба
 Костанайской академии МВД 

РК имени Ш. Кабылбаева

Хорошая практика

Как скотину уберечь?

Занятие проводилось руково-
дителем отделения – спасателем 
спасательного подразделения 
оперативно-спасательногоотряда 
ГУ «СПиАСР ДЧС СКО» С. Чер-
касовым для приобретения зна-
ний, умений и навыков практиче-
ских действий в экстремальных 
ситуациях сотрудниками СОБР.

На начальном этапе Сергей 
Черкасов довел до сотрудников 

СОБР требования безопас-
ности, порядок погружения 
под воду с использованием 
специального легководо-
лазного комплекта, дей-
ствия в различных ситу-
ациях под водой, а также 
правила и способы подво-
дных сигналов. А затем в 
связке с главным спасате-
лем Маратом Бекенбаевым 
было наглядно продемон-
стрировано учебное погру-
жение с отработкой сигна-
лов под водой посредством 
сигнального конца.

В ходе занятия от сотруд-
ников СОБР требовалось 
выполнять задачи, ими-
тирующие экстремаль-
ные ситуации, решение 
которых  предполагает 
уверенные и слаженные 

действия всех членов группы. 
В результате сотрудники СОБР 
получили хорошую практику, 
которая позволит им подгото-
виться к практическим действи-
ям по самоспасению в случаях 
чрезвычайной или аварийной 
ситуации. 

Алтай ТЕЗЕКБАЕВ,
ГУ «СПиАСР ДЧС СКО»

В Северо-Казахстанской области на спасательной станции 
№ 1 реки Ишим прошло практическое занятие по легководолазной 
практике с сотрудниками специализированного отряда быстрого 
реагирования (СОБР). 

В Костанайской академии МВД РК им. Ш. Кабылбаева прошла 
ежегодная Международная научно-теоретическая конференция 
«Организация и деятельность ОВД на современном этапе: пробле-
мы и пути решения».

В Актау гвардейцы читали 
стихи и наизусть рассказыва-
ли слова назидания Абая Ку-
нанбаева.

Полицейские Акмолинской 
области предлагают чипиро-
вать домашний скот.


